
Relazione del Presidente: attività svolta nel 2023

L’assemblea del 27 gennaio ha preso atto delle dimissioni per incompatibilità del

consigliere Mirko Romanato e ha ratificato il subentro al suo posto della prima

dei candidati che avevano ottenuto voti nelle elezioni del 2022, Simonetta

Lembini; ha inoltre deliberato il subentro di Francesca Pivirotto a Michela

Fortin, rinunciataria di fatto all’attività come consigliere per motivi personali.

Il direttivo si è riunito nella sua originaria composizione il giorno 11 gennaio, nella

sua rinnovata composizione, talora in modalità mista, nei giorni 23 marzo, 7

aprile, 13 settembre. Ma le consultazioni per le vie brevi su questioni specifiche

sono state molto più numerose.

Il 20 marzo è stata realizzata per i soci una visita all’archivio-biblioteca-museo di

Castelfranco Veneto.

Il 5 maggio si è svolto un incontro con i liberi professionisti per acquisire pareri

sulle criticità del settore.

L’11 maggio in occasione dell’assemblea nazionale ANAI del 12 e 13 maggio è stata

organizzata una visita all’archivio del Dicastero per la dottrina della fede.

Dal 22 maggio al 16 giugno si è svolto, totalmente online su piattaforma Webex

dell’ANAI, il corso «Risorse digitali negli istituti di conservazione del

patrimonio museale, archivistico e bibliografico» nell’ambito delle attività di

formazione regionale per addetti ai musei, archivi, biblioteche (MAB): 25 ore di

didattica erogate da Stefano Allegrezza, Giorgetta Bonfiglio-Dosio, Maria Pia

Cacace, Marco Chemello, Pierluigi Feliciati, Valeria Pavone, Stefano Pigliapoco,

Giacomo Pompanin, Annalisa Rossi, Federico Valacchi. Vorrei sottolineare che

questi corsi costituiscono un’occasione eccezionale di aggiornamento

professionale e di affinamento delle competenze specifiche, in ottica

ampiamente culturale.

Il 14 giugno nella sala consiliare della Provincia di Rovigo si è svolta la giornata di

studio «Essere imprenditori di se stessi. La progettualità nella Professione

archivistica», nella quale hanno portato il loro contributo Giovanni Michetti,

Giorgetta Bonfiglio-Dosio, Luigi Contegiacomo, Cristina Tognon, Annalisa Rossi

e Raffaella Tamiozzo.

A giugno si è concesso il patrocinio a titolo gratuito al Comune di Cittadella per le

manifestazioni archivistiche legate all’archivio Bino Rebellato.

Il 4 luglio, nella sede dell’Archivio di Stato di Verona, si è svolto in presenza il

corso, totalmente gratuito, «Fotografie in archivio», tenuto da Marco Erbetti,

Michele Agrisani, Giorgetta Bonfiglio-Dosio: hanno partecipato più di 90

persone, alcune provenienti anche da località fuori regione.

Nel mese di settembre parte del consiglio direttivo si è incontrato due volte con

Mirko Romanato per organizzare una giornata di studio dedicata alla tutela

delle partite IVA e ai titolari di contratti anomali, che si realizzerà nei primi

mesi del 2024.



Il 26 settembre si è svolta a Vigonza (prov. di Padova) la giornata di studio

«Realizzare la sede dell’archivio storico e di deposito. Organizzare la

sedimentazione dinamica dei documenti, pensata come risorsa dell’ente», alla

quale hanno portato il loro sostanzioso e puntuale contributo Lajla Pagini e

Francesca Poggetti (Comune di Vigonza), Francesca Prota e Ines Gheno

(Comune di Piove di Sacco), Matteo Melchiorre (Comune di Castelfranco

Veneto), Daniela Boso (Università di Padova), Valeria Pavone (Comune di

Padova). Dalla giornata, alla quale non hanno potuto partecipare, come da

programma, né la Regione del Veneto né la Soprintendenza archivistica e

bibliografica del Veneto e del Trentino, sono scaturiti spunti operativi molto

interessanti, che hanno evidenziato la vivacità e l’impegno dei Comuni

coinvolti, in particolare di quello di Padova.

Il 3 novembre è stata effettuata una visita all’archivio della Biennale di Venezia.

Il 18 novembre a Roma la conferenza dei presidenti ha approvato e promosso la

costituzione del Gruppo di lavoro sugli archivi dei Comuni, progettato dalla

Sezione, e ne ha auspicato l’allargamento a livello nazionale. Ha subito aderito

all’iniziativa Francesca Imperiale, soprintendente della Liguria.

Resta da segnalare, a margine, la partecipazione della presidente al Gruppo di

lavoro sugli archivi degli studi di progettazione, che ha presentato i suoi risultati

a Roma il 19 aprile nella sede ANAI. La presidente, insieme a Stefano Allegrezza

ha presentato le Linee guida elaborate dal Gruppo all’Ordine degli ingegneri

della provincia di Venezia.

Si sono inoltre poste le basi per la costituzione di un ulteriore Gruppo di lavoro

sugli archivi correnti del Consorzi di bonifica, proposto da Francesca Pivirotto:

il Gruppo avrebbe l’adesione delle Sezioni Emilia-Romagna e Friuli-Venezia

Giulia.

Nei giorni 23 e 24 novembre si è svolto in presenza a Venezia nella sede del

Segretariato regionale del Ministero della cultura per il Veneto il corso

«Descrivere e valorizzare i documenti cartografici: regole, standard e prassi»,

che ha visto come docenti Maria Pia Barzan, Giorgetta Bonfiglio-Dosio, Luigi

Contegiacomo, Angela Munari, Elena Ravelli, Massimo Rossi. Si è trattato di

un’altra eccezionale occasione di confronto tra professionalità diverse con

reciproco accrescimento delle competenze.

Il 2 dicembre Serena Bassi ha organizzato un animato e proficuo incontro con i

soci juniores della Sezione che hanno esposto le carenze formative dei percorsi

universitari e le loro esigenze di professionalizzarsi, che sono state prese in

considerazione e che saranno oggetto di incontri informali e concreti volti ad

accompagnare i neo laureati nel mondo del lavoro.

Cristina Marcon ha partecipato alle audizioni consultive della VI Commissione

consigliare regionale sulle proposte di legge di iniziativa della Giunta regionale

relative alle istituzioni culturali. Ha inoltre tenuto costantemente i rapporti con

la Regione.

Sono doverosi, a conclusione di questa relazione, i ringraziamenti per i soci che

hanno partecipato attivamente alla vita dell’Associazione, credendoci, e l’invito

a chi è rimasto in disparte ad approfittare delle occasioni di crescita collettiva

offerte, quasi sempre gratuitamente, ai soci.

Giorgetta Bonfiglio-Dosio


